



AOÛT 2025

ACTIVITÉS

LA TOUR PLEIN CIEL FÊTE SES 30 ANS

Dans le cadre de la campagne de recrutement 2025, les pompiers de Jongny vont à la rencontre de la population. Une démonstration se déroule le 30 août à l'occasion des 30 ans de la Tour Plein-Ciel au Mont-Pèlerin. Tout au long de la journée, les visiteurs profitent des différentes animations.



A 14h00, nos sapeurs-pompiers entrent en action : une équipe se déplace avec le véhicule tonne-pompe 1000 litres et celui de chef d'intervention. Le scénario prévoit un incendie dans un local technique au pied de l'ouvrage avec le déploiement d'une équipe d'extinction et une autre de sauvetage. Pour l'occasion, l'alimentation en eau du tonne-pompe est assurée par le réservoir de la Tour, prévu en cas d'incendie. A l'issue de la démonstration, le public découvre les véhicules ainsi que leur matériel d'engagement, il profite d'un moment d'échange avec nos sapeurs-pompiers en espérant pouvoir incorporer de nouvelles recrues.

NOS JEUNES SAPEURS-POMPIERS

INSTRUCTION TECHNIQUE

Le samedi 30 août, les JSP du SDIS Riviera participent à un exercice technique riche et varié. Cette formation débute par l'appréhension du triangle du feu et des classes de feux avec l'engagement du moyen d'extinction adapté au type d'incendie. Les participants poursuivent avec une sensibilisation au développement d'un feu extérieur et intérieur, ils découvrent les effets du rayonnement et les postures à adopter pour se protéger de la chaleur. L'accent est ensuite mis sur le déploiement des conduites depuis un tonne-pompe, en insistant sur le rôle du véhicule, les différents types de conduites et les prescriptions de sécurité. La formation se prolonge avec le déroulement des tuyaux dans une cage d'escaliers, où la technique et la sécurité sont essentielles pour garantir un déploiement efficace. Enfin, les jeunes s'exercent à l'extinction d'un foyer en caisson depuis l'extérieur, apprenant à adapter le jet en fonction des fumées et à optimiser l'utilisation de l'eau. Cet après-midi de formation pratique renforce leur sensibilisation à la sécurité et aux bons réflexes opérationnels.



NOS SAPEURS-POMPIERS EN FORMATION

EXERCICE DPS POUR LES INTERVENANTS DE MONTREUX



Le samedi 23 août au matin, les intervenants de Montreux prennent part à une matinée de formation pratique organisée autour de trois chantiers.

Le premier est consacré à l'attaque d'un feu de voiture. L'objectif est d'intervenir en toute sécurité sur un incendie de véhicule, quel que soit son type de carburant, et de maîtriser les techniques d'extinction.

Le deuxième chantier se concentre sur un déploiement hydraulique horizontal. Il s'agit de mettre en place un dispositif complet en travaillant en binôme, chacun exerçant tour à tour les rôles de porte-lance et d'aide porte-lance.

Finalement, le dernier chantier aborde le déploiement hydraulique vertical, dans différentes configurations, à l'extérieur comme à l'intérieur. Ceci permet d'affiner la mise en place et le repli, tout en travaillant plus spécifiquement le travail à la lance.



NOS SAPEURS-POMPIERS EN FORMATION

EXERCICE DPS POUR LES INTERVENANTS DE JONGNY

Le 23 août, le site de Jongny organise un exercice dans les hauts du Mont-Pèlerin qui réunit trois modules de formation. Un premier chantier est consacré à la mise en place d'un dispositif antichute pour progresser en sécurité dans un environnement en pente. Il met l'accent sur la maîtrise des nœuds, l'anticipation des risques et l'application des prescriptions de sécurité. Le second aborde les actions opérationnelles feu avec la mise en service et l'utilisation du matériel dédié à cette mission. Le troisième se concentre sur la thématique du feu de forêt, il permet d'appréhender de nouvelles techniques spécifiques à ce type d'intervention.



RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

DÉBUT D'INCENDIE SUR UN BALCON

Saint-Légier, samedi 9 août, 13h00

Une quinzaine de pompiers est mobilisée le 9 août pour un feu de balcon. Ils se rendent sur place avec un tonne-pompe 2000 litres, un camion-échelle et un véhicule modulaire. À leur arrivée sur place, de la fumée et des flammes sont visibles. L'extinction est menée rapidement depuis l'extérieur, permettant de maîtriser le feu et de limiter les dégâts. Une équipe de porteurs d'appareils de protection respiratoire inspecte l'appartement pour confirmer que celui-ci est vide et constater qu'il n'y a aucun dégât à l'intérieur. Les opérations se déroulent en collaboration avec Police Riviera, la Police Cantonale et une ambulance.



POLLUTION SUR L'AUTOROUTE

Autoroute A9, dimanche 10 août, 11h30

Suite à une panne mécanique, un véhicule perd son huile sur une partie de la chaussée avant de se rabattre sur la bande d'arrêt d'urgence et par la suite être évacué par une dépanneuse. Huit pompiers sont mobilisés avec un camion de Défense contre les Hydrocarbures (DCH) et un tonne-pompe 2000 l. Ils traitent la pollution en collaboration avec une patrouille de la Police Cantonale.



RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

ACCIDENT D'AVION DANS LE LAC

Corseaux, mardi 12 août, 16h20

Alors qu'un petit avion à hélice s'abîme dans le lac au large de Corseaux, un important dispositif de secours est mis en place pour porter assistance à ses occupants. Parmi les équipes mobilisées, plus d'une quinzaine de pompiers se rendent sur place, avec plusieurs camions et deux bateaux. Le but : lutter contre la pollution potentielle subséquente à l'accident, notamment avec la pose d'un barrage flottant, en raison des hydrocarbures contenus dans le réservoir de l'appareil. La mission s'étend du jour de l'accident à celui du repêchage le 15 août. De nombreux partenaires participent aux opérations dont notamment Police Riviera et Ambulance Riviera, ainsi que la Police Cantonale et la Direction Générale de l'Environnement (DGE).



RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

UNE VOITURE SORT DE LA ROUTE ET TERMINE SA COURSE SUR UN CABANON

Montreux, dimanche 17 août, 04h30

Alors qu'un automobiliste perd la maîtrise de son véhicule dans un virage à Chailly, sa voiture s'immobilise en contrebas de la route, en équilibre instable sur un cabanon de jardin. Une douzaine de pompiers sont alarmés avec un camion de secours routier et un tonne-pompe. Ils parviennent à sécuriser les lieux et le véhicule, pour empêcher tout risque de chute supplémentaire et tout départ de feu. Police Riviera et la Gendarmerie sont aussi sur place, de même qu'un dépanneur.



UNE BRANCHE D'ARBRE TOMBE SUR LES LIGNES ÉLECTRIQUES DU BUS

Montreux, jeudi 21 août, 17h15

En fin d'après-midi, les pompiers du SDIS Riviera sont alarmés car une branche s'est détachée d'un arbre et est arrivée sur les lignes aériennes des trolleybus. Les sapeurs se rendent sur place avec un camion-échelle. En collaboration avec la société de transports publics qui s'assure que tout danger électrique est écarté, les pompiers parviennent à débiter la branche. La circulation est rapidement réouverte. Des agents de Police Riviera participent aux opérations.

RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

DÉGAGEMENT DE FUMÉE DANS UN PARKING SOUTERRAIN

Clarens, mercredi 27 août, 13h10

Dix-sept sapeurs-pompiers sont mobilisés pour un feu dans un parking souterrain sous un centre commercial. Sur place, le chef d'intervention constate qu'il y a effectivement de la fumée mais qu'elle ne présente aucun danger. Les moyens sont rapidement annulés et libérés. L'opération se déroule en étroite collaboration avec Police Riviera, la Gendarmerie et une ambulance.



86 interventions en août

 18 feux

 16 sauvetages

 13 alarmes

 11 pollutions

 10 inondations

 7 ascenseurs

●●● 11 autres



Editeur : Jean-Marc Pittet, Cdt
Rédaction : Renata Strauss-Gerardi et
Mathieu Signorell
Mise en page : Renata Strauss-Gerardi
Photos : Alain Jacot et
les membres du SDIS